
 
 08. Dezember 2021 
 
Beschlüsse der Bürgergemeindeversammlung  
vom Dienstag, 07. Dezember 2021, 19.00 Uhr im Saal des Mittenza 
 

Anwesend: 64 Stimmberechtigte 
 
Traktandum 1: 
Beschlussprotokoll der Versammlung vom 03. Juni 2021 
 
Das Beschlussprotokoll der Versammlung vom 03. Juni 2021 wurde im Muttenzer Anzeiger 
vom 26. November 2021 veröffentlicht und konnte auch auf der Homepage der Bürgerge-
meinde eingesehen werden. 
 
M. Burkhardt moniert, dass im Beschlussprotokoll die gestellten Fragen formuliert  
worden sind, aber anstelle der ausführlichen Antworten lediglich protokolliert wurde: die 
Frage wurde beantwortet.  
Hans-Ulrich Studer nimmt diesen Einwand entgegen. Er bestätigt, dass in Zukunft auch die 
Antworten im Beschlussprotokoll formuliert werden (Nachtrag der Verwaltung: Die Antworten 
werden ausführlich protokolliert und sind bei langem Text auf der Homepage nachlesbar). 
 
://: Das Protokoll der Bürgergemeindeversammlung vom 03. Juni 2021 wird mit grossem 

Mehr, bei 3 Enthaltungen und keiner Ablehnung genehmigt.  
 

 
Traktandum 2: 
Einbürgerungsgesuche 
 
://: Das vorliegende Gesuch von Schweizer Bürgern wird einstimmig, ohne Enthaltung 

und ohne Ablehnung genehmigt. Die Gesuchsteller werden in das Muttenzer Bürger-
recht aufgenommen. 

 
://:  Die Versammlung nimmt einstimmig alle ausländischen Gesuchsteller der vor-

geschlagenen 8 Gesuche in das Bürgerrecht von Muttenz auf. 
 
Traktandum 3: 
Voranschlag für das Jahr 2022 inkl. Revisorenbericht 

://: Die Versammlung genehmigt den Voranschlag für das Jahr 2022 mit dem ver-
anschlagten Verlust von CHF 32'839.65 einstimmig. 
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Traktandum 4: 
Mitteilungen des Bürgerrates: 
 
Hansueli Vogt, Forstvorsteher informiert im Namen des Betriebsleiters, Markus Eichen-
berger, der sich krankheitshalber abmelden musste, dass der Zweckverband gut ge-
startet ist. Die Homepage des Zweckverbandes Forstrevier Schauenburg berichtet 
über unseren Wald, unter ‘Aktuelles’ wird über bevorstehende Holzschläge oder an-
dere Massnahmen in unserem Forstrevier gut informiert. 
Weiter teilt Hansueli Vogt mit, dass auf dem Sulzchopf, bei den öffentlichen Grillstellen, 
Holz zur Verfügung gestellt wird. Das Brennholz wird teilweise jedoch sehr unsorgfältig 
verfeuert. Herr Vogt bittet, mit dem Holz rücksichtsvoll umzugehen, damit möglichst 
alle davon profitieren können. 
 
Veronika Del Zenero berichtet über die teilweise schlechte und späte Kirschen-Ernte in 
diesem Jahr. Seit dem Sommer steht auf der Rütihard ein ‘Jerry’-Apfelbaum. Eine 
Schulklasse hat den Apfelbaum für 2 Jahre gepachtet. Dieser wurde weihnachtlich ge-
schmückt. Dies zur Information, falls sich jemand wundern sollte über den Baum-
schmuck.  
 
Ausserdem wurde von den Bürgergemeinde-Kirschen Schnaps und Most produziert. 
Die Produkte können auf der Verwaltung der Bürgergemeinde gekauft werden. 
 
Martin Thurnheer berichtet über die Verhandlungen mit der Primarschule Muttenz, be-
züglich dem geplanten Waldkindergarten auf der Rütihard. Seit etwa einem halben 
Jahr ist die Bürgergemeinde mit der Primarschule Muttenz diesbezüglich in Kontakt.  
 
Traktandum 5: 
Übergabe der Urkunden an die Neubürgerinnen und Neubürger 
 
://: Die Urkunden werden überreicht. Jeder Neubürger und jede Neubürgerin erhält ein 

Banntagstüchlein von der Bürgergemeinde Muttenz als „Bhaltis“. 
 

 
Traktandum 6: 
Verschiedenes 
 
Bürgerratspräsident Hans-Ulrich Studer macht die Anwesenden darauf aufmerksam, 
dass ein Banntagsstock mit Stocknägel aufgefunden worden ist. Sollte jemand einen 
Stock vermissen, kann er sich auf der Verwaltung melden. 
 
Hans Löw: Er bedankt sich bei der Bürgergemeinde für die Holzgutscheine, die zusam-
men mit der Einladung jedem Bürger zugestellt worden sind.  
 
Hansueli Vogt, Forstvorsteher, informiert die Anwesenden, dass am 18. Dezember ei-
nen Direktverkauf von Weihnachtsbäumen in der Weihnachtsbaumkultur Eselhalle 
stattfinden wird. Dort kann man seinen Weihnachtsbaum aussuchen, diesen schneiden 
und dann im Dorf den Baum abholen. 
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Hans Löw fragt nach, ob das angekündigte Querflöten-Ensemble ein anderes Mal auf-
treten wird. Hans-Ulrich Studer erklärt, dass wir die musikalische Einstimmung leider 
abgesagt werden musste, aufgrund der aktuellen Corona-Situation. Die Bürgerge-
meinde wird die musikalische Darbietung aber nachholen, hoffentlich an der kommen-
den Bürgergemeindeversammlung vom 07. Juni 2022. Auch das Restaurant Mittenza 
bleibt heute geschlossen. Man könnte jedoch beim Winterzauber etwas trinken gehen, 
nach der Versammlung. 
 
Der Präsident bedankt sich bei den Anwesenden und kündet noch einmal die kom-
mende Bürgergemeindeversammlung an, die am 07. Juni 2022 stattfinden wird. 
 
 
Schluss der Versammlung 19:50 Uhr 
 
 
 
IM NAMEN DES BÜRGERRATES 
Der Präsident:  Die Verwalterin: 
H. U. Studer  Sonja Rahm 
 
 
Das vorliegende Protokoll bedarf der Genehmigung durch die Bürgergemeindever-
sammlung vom 07. Juni 2022. 
 


